



Se publica
los
JUEVES

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 6 de Marzo de 1941

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

NÚM. 1.801

La Fiesta del Papa

Nuevamente recorre el mundo cristiano y católico una corriente de simpatía y de adhesión hacia la persona augusta de nuestro Romano Pontífice: la fiesta del Papa.

¿Quién no recuerda con emoción la figura excelsa de ese hombre extraordinario que dirige los destinos de las almas a través de su peregrinación por la tierra? ¿Quién no ve en ese hombre, de carne y hueso como nosotros, una aureola de gloria que le viene de aquellas palabras de Jesucristo: «Tu eres piedra y sobre ti edificaré mi Iglesia, contra la cual no podrán las potestades del infierno»? ¿Y quién no ve en estas palabras el cumplimiento de una promesa, tanto más admirable cuanto mayores son las dificultades por las que atraviesa el mundo?

El Papa es la cabeza visible de la Iglesia; es el centro que da unidad y consistencia a este edificio maravilloso del cristianismo. El Papa es la piedra angular que une a todos los cristianos y católicos alrededor de Dios.

El Papa es la luz del evangelio, que interpreta en cada momento de la vida, con autoridad infalible, los dogmas augustos de la revelación.

El Papa es la pureza en las costumbres, mantenida contra las fuerzas formidables del error, que brota en todos los tiempos con apariencias siempre nuevas.

El Papa es el equilibrio en las tempestades orales de los siglos.

El Papa es la seguridad frente a la duda.

El Papa es el bien frente al mal.

Por esta razón, cuando todos los años se nos presenta la fiesta del Papa, corre por nuestros nervios un estremecimiento de alegría y de entusiasmo, que nos da paz y bienestar y seguridad; es la alegría de los miembros que se sienten unidos a la cabeza; es la alegría de las partes que se dan cuenta de que descansan en la piedra fundamental; es la alegría de los hijos

que celebran la fiesta del Padre Común.

En estos momentos, pues, en que celebramos la fiesta del Padre, que es, por divina institución, nuestro Cabeza y nuestro Centro, levantamos nuestros ojos al Altísimo para que nos lo conserve y lo llene de vida y lo haga dichoso en la tierra y no lo deje al deseo de sus enemigos.

IRANZU

El Boletín eclesiástico publica una circular de nuestro Prelado relacionada con el Día del Papa y en la que exhorta a los fieles a una entusiasta cooperación para la mayor brillantez de los actos que se celebrarán. En esta circular se disponen los siguientes:

1.º—El día 9 a las horas de costumbre se repicarán las campanas como en los días de mayor solemnidad para que sirva de aviso al pueblo y éste se de cuenta de la fiesta que se celebra.

2.º—En la predicación y ejercicios catequísticos se hablará del Sumo Pontificado y de sus excelencias y prerrogativas. También rogamos a la Prensa local que se ocupe de esta materia, escribiendo sobre alguno de los múltiples y fecundos aspectos que ofrece, cuando se publique el número más próximo al día señalado.

3.º—Al acercarse los fieles a la sagrada comunión que se distribuirá en todas las iglesias con la solemnidad y concurrencia posibles, deberán unir sus piadosas intenciones a la del Romano Pontífice y pedir al Todopoderoso la conservación, eficacia y triunfos de su Pontificado.

4.º—En la función de la tarde, que podrá celebrarse con su D. M. de manifiesto sin necesidad de permiso especial, se cantará el Te Deum y se rezarán las preces acomodadas a las circunstancias.

5.º—Además de los telegramas generales, esperamos que nuestros diocesanos felicitarán al Papa valiéndose del medio que esté a su alcance, como tarjetas postales dirigidas al Vaticano.

6.º—Las colectas que ese día deben organizarse en las iglesias se destinan al dinero de San Pedro, y debe entregarse al efecto en las oficinas del Obispado, el fruto que se consiga.

7.º—Esperamos que las cuatro ramas de la A. C. y muy especialmente las juventudes, se esmerarán en secundar estas nuestras disposiciones como está recomendado por sus organismos superiores.

El mar español

La alegría del mar es la sensación vivificadora del aire puro impregnado de aromas tonificantes, que llena los pulmones dilatados en aspiraciones lentas y profundas. La costa española ofrece la pintoresca de olas y espumas, de arenas y acantilados, de bosques y praderas; tendida con blandura y gracia, en aguas pro-

fundas y quietas. La superficie del agua parece espléndido manto de seda color esmeralda, ribeteado de espumosos encajes. Bajo la plataforma de los acantilados se descubren intensos panoramas de mar con el oleaje que se esfuma en amoroso beso dado al cielo, y que, por otra parte, se estrella en la azulada línea de la costa. En la lontananza marina flotan banderas en los mástiles de los barcos, valientes banderas españolas que, sobre

el fondo azul del cielo y el verde azulado del mar, se invisten de una redoblada fuerza colorista, y que parecen ser más españolas que nunca.

La lumbre dorada del vespertino sol sobre las montañas costeras brilla clara y pura; son las auroras de blanco arrebol. Visión de tarde frente al mar español, mecida por vientos blandos, bajo el cielo añil con los girones de nubes blancas que le decoran; la gema de oro del sol extiende por la superficie marina sus rayos irrisados. En la tarde diáfana y dorada tiene el mar el encanto horrible de todo lo profético, tiene siempre una extraña majestad incomprensible. Las últimas luces del sol se deslizan monte arriba buscando las cimas; las rocas descarnadas de los acantilados se envuelven pretenciosas en el vago y resplandeciente damasco del ocaso; brilla la luz crepuscular en el mar como un metálico fulgor. El oleaje desmayase mansamente en la playa; y la luna finge como fina lluvia de diamantes y perlas de esmeraldas y nácares, iluminando las aguas con erizadas cristalizaciones. Es la poesía misma en todo su esplendor y magnificencia.

Mar inquieta, constantemente renovada, indiferente a todo lo que no sea su ritmo y armonía, eterna representación de la gran pulsación de la vida, de la magnífica respiración universal y continua vibración de la gran Naturaleza, tan sabia, tan ordenada, tan admirable. En el Universo todo vibra, y el eco de los mundos llena la inmensidad.

La belleza serena del mar de España en las costas junto a las playas de oro y los rincones abrigados de sus puertos, ofrece pintoresca algarabía en los tranquilos atardeceres, cuando el toque de sirena anuncia la llegada de los vapores gráciles con el pescado arrancado al seno del Océano tras dura lucha, por los bravos de las costas hispanas.

En la lejanía costera se perfilan pueblecitos blancos en las laderas de montes azules y ríos de cristal que reberberan al salir por las bocas de las hoces, perbiéndose, en el silencio de los bosques, la risa cantarina de los regatos. Los ríos hispanos llevan sus aguas al mar, adormecidas por la dulzura balsámica del ensueño.

En la nocturna visión de la costa, bajo la luna plena, canta el mar, siempre despierto, su himno eterno, y todo suena en la noche marina de un modo sorprendente, inefable, y hasta inédito.

MIGUEL ANCIL

EL PROBLEMA DEL SEMINARIO

Tenemos delante de nuestros ojos la nota de la Junta Diocesana del fomento de vocaciones eclesiásticas. Tenemos delante de nuestro escritorio la circular del Arzobispo de Zaragoza, Dr. Rigoberto Domenech, publicada en el «Boletín Eclesiástico Oficial del Arzobispado de Zaragoza»; tenemos delante artículos de prensa recientes, publicados en la prensa diaria y semanal. Tenemos, finalmente, delante de nuestros ojos, varios llamamientos hechos por nuestro amadísimo Prelado de la Diócesis de Jaca; en todos ellos hay una idea común, que se traduce en un

grito de angustia, para dar cuenta a los católicos de la gran catástrofe que se avecina.

Crisis enorme de vocaciones después de la terminación de la guerra española; estado lamentabilísimo del seminario bajo el punto de vista económico, pues no se puede afrontar la escasez de medios para el sustento de los futuros sacerdotes: falta casi absoluta de personal docente, que fué en gran parte barrido por la vesania roja, asesinando y matando a cientos de beneméritos sacerdotes que enseñaban en estos centros eclesiásticos; disminución lenta del clero, que no puede ser sustituido porque no hay retoños jóvenes por medio de nuevas ordenaciones sacerdotales... etc.

Y los católicos no despiertan de su letargo: no parece sino que, acostumbrados a vivir sin que nada les falte en el aspecto religioso, no pueden hacerse a la idea de verse privados algún día de los auxilios espirituales.

Y decimos que no despiertan de su letargo, porque los obispos insisten con machacona insistencia en la necesidad de hacer colectas, de recoger fondos, para resolver el problema espantoso de los seminarios en España. Señal evidente de que los católicos no responden a este llamamiento angustioso. Algún día lo lamentarán, aunque en vano. Fueron ellos los que con su retraimiento pecuniario contribuyeron a la escasez o a la desaparición del clero en sus diócesis respectivas. Suya será la culpa y la responsabilidad.

I.

Pro Santander

EL FESTIVAL BENEFICO

Esto marcha y es de augurar un éxito. Y es que en Jaca hay de todo, como en botica. En primer lugar hay muy buena voluntad, que no es poco, hay iniciativa y hay elementos siempre dispuestos para hacer el bien. Y además hay un público formado por los habitantes de la población que a la primera llamada acuden siempre a estos actos benéficos.

Los ensayos del festival adelantan de una manera prodigiosa y todo está dispuesto para que se celebre la semana próxima. Y ¡qué festival, señores! Habrá de todo. Comedia, sainete, coros vascos, rondalla, bailes modernos, diferentes recitales y presentación de «una niña prodigio». En fin, lo que se llama una «ensalada artística», para meterse los dedos en el bolsillo para comprar las entradas.

Los organizadores están satisfechos de cómo van los ensayos y todos los que intervienen artísticamente en el festival, deseosos de que su intervención sea fructífera para sus hermanos de Santander.

Las localidades se pondrán a la venta dentro de esta semana, y es de esperar una cola de tres o cuatro vueltas, desde el teatro hasta la Victoria, por lo menos...

AMPLIFICADOR PREVIO.

Continuación de la suscripción en favor de los damnificados de Santander

Don Juan García Gastón, 10 pesetas; don Vicente Obiols, 25; don Francisco García, 50; don Clemente Serrano, 25; don Carlos Quintilla, 25; doña Pilar Ciprián, 6; don Manuel Abad Sanz, 25; don Miguel Pardo, 1; don José González, 2; doña Teresa Lanceta, 5; don José Sánchez Cruzat, 50; doña Amalia Fernández Rabal, 10; doña Pilar Bueno, 5; don José M. Lacasa Portas, 25; don Eduardo del Pueyo, 25; doña Juana Viscasillas, 5; familia de Mínguez, 10; don Francisco Delmás, 25; don Ismael Noguera, 25; don Benito Campo, 10; don Vicente Campo (Presbítero), 5; don José M. Campo, 25; don Santiago Blazaco, 5; don Alberto Lapiana, 15; don Pedro Martín, 25; don Esteban Campo, 1; don Miguel López Juan, 25; don Rafael Mengual, 25; don Pedro Sanvicente, 25; don Pedro Sánchez Cruzat, 10.
Suma y sigue....1.832

PARQUE DE INTENDENCIA DE ZARAGOZA

Necesitando adquirir este Parque para sus atenciones y la de los Depósitos dependientes de la Región los artículos cuyas cantidades se citan, se invita a los comerciantes y labradores a quienes pueda interesar a que presenten ofertas en las oficinas de este Parque (Plaza de San Agustín) o en las de los Depósitos de Intendencia de la Región Militar hasta las 12 horas del día diez de marzo.

Paja empacada para pienso; leña para cocina y hornos; alfalfa empacada; carbón vegetal; carbón hulla; carbón cock; levadura; patatas; chocolate; reses vacunas.

Estos artículos podrán situarse sobre almacén en el Parque de Zaragoza o sus Depósitos en las cantidades que figuran en los pliegos que se encuentran a disposición del público en este Parque y sus dependencias, en la región.

Las condiciones que han de reunir los artículos ofrecidos serán las que fija la orden circular de 26 de septiembre de 1932 (D. O. núm. 230) y respecto a las patatas, chocolate y reses vacunas, las que en los pliegos aludidos se fijan.

Los ofertantes están obligados a constituir el depósito del 5 por ciento del importe de la oferta en la caja del establecimiento, siendo satisfecho el importe del presente anuncio a prorrato entre los adjudicatarios.

Zaragoza 27 de febrero de 1941.—El secretario, (ilegible). Rubricado.—V.º B.º El presidente, Facundo Soler. Rubricado.—Es copia. El teniente de Intendencia.

PARQUE DE INTENDENCIA DE ZARAGOZA

Relación de los artículos que se necesitan adquirir para las atenciones de este establecimiento.

2.000 Qm. de patatas; 250 reses vacunas; 16.200 kilos de chocolate; 19.250 Qm. de paja; 19.050 Qm. leña para cocinas; 7.500 Qm. leña para hornos; 6.000 Qm. alfalfa; 1.200 Qm. carbón vegetal; 3.000 Qm. carbón para cocinas, hulla; 900 Qm. carbón hulla para hornos; 600 Qm. carbón Cock; 1.800 Qm. esparto.

Las ofertas de reses vacunas aceptadas serán objeto de contrato especial en donde se fijarán las condiciones del reconocimiento sanitario a la entrega y forma que ésta habrá de realizarse conforme a las necesidades del Parque.

PARQUE DE INTENDENCIA DE ZARAGOZA

Relación de los artículos que se necesitan adquirir para el Depósito de Intendencia de Jaca.

500 Qm. de patatas; 40 reses vacunas; 2.400 kilos chocolate; 2.500 Qm. de paja; 4.500 Qm. de leña para cocinas; 1.500 Qm. leña para hornos; 300 Qm. carbón vegetal.

Las ofertas de reses vacunas aceptadas serán objeto de contrato especial en donde se fijarán las condiciones del reconocimiento sanitario a la entrega y forma que ésta habrá de realizarse conforme a las necesidades del Parque y sus Depósitos.

CORREOS

El vapor norteamericano «Siboney», saldrá de Lisboa el 14 del mes actual con la correspondencia para América.

Gacetillas

Ha muerto Don Alfonso de Borbón

El viernes último se recibió la noticia de que en Roma había entregado a Dios su alma, bajo el manto de la Virgen del Pilar, Don Alfonso XIII.

La prensa nacional, haciéndose eco del dolor que entre los españoles ha producido la muerte de Don Alfonso, publica interesantes biografías y recuerda episodios de su vida, denotadores de su amor por España.

De estas informaciones entresacamos tres detalles de su biografía, tres frases en tres momentos bien distintos en la historia de España.

La primera, siendo todavía el Rey, niño, cuando en 1902 dirige al país un mensaje a raíz de su jura: «Más que el primero en la jerarquía he de serlo en la devoción a la Patria y en la incansable atención a cuanto pueda contribuir a la paz, a la grandeza y a la felicidad de la nación española.»

Años después, al conmemorar sus bodas de plata con la Corona, dice: «Prefiero que todo el dinero que hubiera de invertirse en festejos se dedique a la construcción de la Ciudad Universitaria. Mi propósito es que la Facultad de Medicina disponga de 1.400 camas. Los fondos se recaudarán por suscripción popular; más bien dicho: Internacional, puesto que es muy posible que los amigos de España en América hispana y en América del Norte contribuyan a esta noble causa.»

Y en 1931, como consecuencia de la agitada situación del país, minado por el liberalismo que determinó la segunda República, decidió abandonar a España: «Resueltamente—dijo—quiero apartarme de cuanto sea lanzar a un compatriota contra otro en guerra civil.»

Finalmente, como cristianos y como españoles, levantemos el corazón a Dios para rogar por el alma del hombre que por tantos años ocupó el trono de España.

En la Santa Iglesia Catedral se celebraron el lunes solemnes funerales por el alma de Don Alfonso XIII de Borbón. Invitadas por el excelentísimo señor Obispo, asistieron todas las autoridades de la ciudad, jerarquías del Movimiento y comisiones de la guarnición, entidades locales y los niños de las escuelas con sus profesores. Se cantó a toda orquesta la misa de re-

quiem de Perossi. Fué muy numerosa la asistencia de fieles. El Ayuntamiento asistió en pleno bajo mazas.

Al final de la misa se rezó un responso, también a toda orquesta, en el que ofició el Prelado de la diócesis.

La tarde del jueves último nos sorprendió dolorosamente la noticia del fallecimiento de don Pascual Ancho Marcuello, Jefe del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de esta ciudad.

Fué destinado a Jaca hace poco tiempo y su carácter franco y bondadoso le hizo acreedor a generales simpatías.

Se destacó en su profesión por una labor acertada que le reputó entre sus jefes y compañeros.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame, extensivo a los funcionarios de esta plantilla.

El subsecretario de Prensa y Propaganda, don Antonio Tovar, dió posesión el lunes de su cargo, al nuevo director general de Prensa, don Jesús Ercilla. El acto tuvo lugar en el despacho del subsecretario de Gobernación, en funciones de ministro, don José Lorente. Estuvieron presentes numerosas personalidades y todo el alto personal de las Direcciones de Prensa y Propaganda. El señor Tovar hizo la presentación del nuevo director, Ercilla. Explicó someramente su actuación desde los primeros momentos en las J.O.N.S y, más tarde, en la Falange.

Se refiere a su labor durante la guerra como combatiente y en Prensa y Propaganda de Gobernación, por lo que trae una gran experiencia para el puesto para el que ha sido designado. Termina diciendo que Ercilla será como su mano derecha para resolver todos los problemas de la Prensa.

Ercilla contestó agradeciendo los elogios inmerecidos hechos por su camarada y amigo Tovar. Haré cuanto pueda—dijo—para que el nuevo Estado tenga la gran Prensa que necesita. Soy periodista desde el 18 de julio y en todos los puestos que me han sido confiados, he procurado desempeñar mi cometido en el servicio de la Falange. Como un servicio a la Falange acepto este puesto, en el que he de poner todo mi entusiasmo y toda mi capacidad para lograr que la Prensa se transforme en el mejor instrumento al servicio de la nueva España. No duda—añade—que todas las personas que con él han de colaborar en la Dirección General de Prensa están penetradas en este

concepto de responsabilidad. Dice que no cesará hasta conseguir la dignificación de toda la gran familia que constituye la Prensa española. Termina gritando ¡Arriba España!

El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, ha nombrado presidente del Consejo diocesano de Acción Católica, a don Gerardo Lalana y presidente del centro parroquial de Jaca a don Francisco Castejón; y en Sabiñánigo a don Javier Gay, presidente de la rama de hombres de A. C.; a doña Ascensión Rapún de Torres, de señoras de A. C.; a don Antonio Querol, de los jóvenes, y a la señorita Allué, de la Juventud Femenina de A. C.

El próximo domingo y con motivo del Día del Papa, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, a las 8 y media, una Misa rezada y Comunión general administrada por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, a la que asistirán las cuatro ramas de A. C. y cuantos fieles lo deseen.

A las 12, Misa rezada y Tedeum solemne, con asistencia también del Excelentísimo señor Obispo y de las Autoridades civiles y militares. A continuación y en Palacio Episcopal, besa mano, en la persona de nuestro Ilustre Prelado, en representación del Romano Pontífice.

En un amplio escaparate de la Farmacia de don José María Lacasa Portas hemos visto con agrado el plano en colores de las treinta y cuatro viviendas protegidas, que se proyectan para muy en breve en las cercanías de nuestra estación férrea. Forman un conjunto higiénico, alegre y pintoresco, que, a juzgar por los buenos auspicios, pasará a ser realidad en un plazo relativamente corto.

Próximas oposiciones para distintas plazas

PREPARACION RAPIDA EN LA CALLE DEL SOL, NUM. 8, 2.º

NOTA.—Se pone en conocimiento de todos los alumnos que están esperando la llegada de máquinas de escribir, que pueden pasar a matricularse a partir del día de hoy.

Próxima apertura

La Innovación

GENEROS DE ALGODON CONFECCIONES

¿Dónde? ¿Cuándo?

APARATO DE RADIO

y cama matrimonio con somier «Numancia» nuevo, vendo a precio ventajoso. Dirigirse a esta imprenta.

El Barato

Compra-Venta

Calle Joaquín Costa núm. 8, 2.º (antes Sol)

Tlp. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca

KOPOS

COMERCIO

a cargo de Mercedes García Echegaray, 8

TALLER

a cargo de Josefina Jarne

Mayor, 20

JACA

Próxima apertura

Este nuevo establecimiento se complace en ofrecer al público, no dudando será honrado por sus atenciones, un buen surtido en

Mantelerías

Juegos de cama

Cuna y coche

Ropas de niño

Labores fantasía

y toda clase de bordados a mano y máquina, en blanco, colores y oro. Este establecimiento ofrece la ventaja de hacer trabajos de encargo y admitir géneros para ser bordados a gusto de la señora cliente.

¡Visite KOPOS!